

お子さまに恵まれないご夫婦、すなわち、不妊症のカップルの割合は、10組中1組にも及んでいます。山梨大学医学部附属病院では、こうした不妊症の患者さんに対する診療を主に産婦人科において行ってまいりましたが、病院では、こうした不妊症の患者さんに対する診療を主に産婦人科において行ってまいりましたが、山梨大学医学部附属病院では、こうした不妊症の患者さんに対する診療を主に産婦人科において行ってまいりましたが、

お子さまに恵まれないご夫婦、すなわち、不妊症のカップルの割合は、10組中1組にも及んでいます。山梨大学医学部附属病院では、こうした不妊症の患者さんに対する診療を主に産婦人科において行ってまいりましたが、



採卵室内

このような不妊症患者さんのトータルケアを目指して、産婦人科・泌尿器科・看護学・社会医学、遺伝学、等々の医学部の専門家が協力して本「生殖医療センター」を行っています。なお、本「生殖医療センター」では、本

院において妊娠が成立した後も、当院において妊娠中・分娩および育児に至るまで一貫して管理・サポートすることも本「生殖医療センター」の大きな特徴です。

また、「治療が効を奏して妊娠が成立した後も、当院において妊娠中・分娩および育児に至るまで一貫して管理・サポートすることも本「生殖医療センター」の大きな特徴です。

平田 修司

## 菊の展示

甲府市在住の秋山安雄様御夫妻の御好意により、「泉郷羽衣」、「国華聖剣」等の15種類、29鉢の菊を外来ホールに展示しました。見事な作品に、思わず足を止め見入っていた患者様も多かったのではないでしょうか。

### 【裏話】

「菊は観て終わりじゃないんだよ。湯がいてあくを抜き、水気をしぼった菊の刺身はポン酢で食べれば美味しいんだよ。なかでも、紫色がコリコリして、見た目も薄い桜色になって最高だね。」



### 病院の理念

一人ひとりが満足できる病院

### 病院の目標

共に考える医療・質の高い医療・快適な医療環境・効率の良い医療・良い医療人の育成

# 生殖医療センターの開設にあたつて

産婦人科助教授

生殖医療センター長

平田 修司

**マナーを守つて携帯電話を使用しましょう**

携帯電話・PHSの使用については、医療機器へ悪影響を及ぼすとして、今まで禁じておりましたが、患者さんからその使用について多くの要望が寄せられていました。

また、今年の8月に総務省から出された指針によ

りますと、心臓ペースメー

カーなどは携帯電話・P

HSを22cm程度以上離せば影響を受けられること

が確認されました。本院

ではそれらを受け、一定の条件のもと、平成17年

11月1日から携帯電話・P

HSの使用を解禁しま

した。詳細につきましては、院内各所に掲示して

おります「携帯電話・P

HSの使用について」をご覧下さい。

### 携帯電話・PHS通話可能区域



この区域では、携帯電話・PHSの通話ができます。

ただし、大声での通話、歩きながらの通話については、他の方の迷惑になりますので、ご遠慮ください。

附属病院

院内は多くの患者さんが行き来をしています。歩きながらの通話やメールは注意が散漫になり危険です。また、大声での通話は、他の患者さん等に迷惑が掛かります。病棟では、夜間、電話が鳴ると睡眠を妨げることに

なります。「他の人の気持になり、最低限のマナーを守る」それがルールです。皆様のご協力をお願いいたします。

※通話は、通話可能区域(左図が貼つてある場所)でお願いします。



## 患者さんからよくある質問

**Q 病院駐車場を利用する場合は、有料ですか。**

**A** 本院では、来院される皆様（特に外来患者さん）の駐車スペースを優先的に確保することを目的に、病院駐車場をゲート化しております。利用方法については、次のとおりですので皆様のご理解とご協力をお願いします。

1.病院駐車場を利用出来る方は、次のとおりです。

- ・外来患者さん（無料）
- ・本院で特に許可を受けた付き添いの方（無料）
- ・ご面会（見舞い）の方（30分までは無料）

2.病院駐車場の利用方法・無料化措置の方法

①病院駐車場に入る際に、入口ゲートで整理券をお取り下さい。

②外来患者さんは、受診前又は受診後に再来受付機付近の担当職員に整理券を渡し、無料化の措置を受けて下さい。なお、午後2時以降は、医事課4番窓口（計算受付）で無料化の措置を行っております。

③入院患者さんのご家族の方で、本院で特に許可された付き添いの方は、病棟ナースステーションに整理券を提出していただきますと無料化の措置をいたします。

④ご面会（見舞い）の方は、30分までは無料です。30分を超えた場合には1時間ごとに100円の料金をお支払いいただくことになります。

⑤病院駐車場から出る際には、整理券を出口ゲートの精算機にお入れ下さい。

## 個人情報の保護について

現在、様々な事業者が顧客データなどの個人情報を所有していますが、情報処理技術の進展により、その蓄積、編集等が簡単に行え、また、ネットワークの普及により、それが瞬時に世界中を駆け巡るような状況が出現しています。適正に利用すれば非常に有用なデータとなりますが、反面、管理が不適切であると、データが外部に漏洩することにつながり、世間ではそういう事故も少なからず起こっています。

このような中で、国民の個人情報に対する関心が高まり、本年4月から個人情報保護法が全面施行され、各事業者は個人情報の適正な取扱いが求められることとなりました。

本院は、患者様の権利・利益を保護するために、医療機関としてだけでなく、教育研究機関として個人情報を適切に管理することが責務と考えます。

そのため、個人情報保護に関する方針（注）を定め、職員及び関係者に周知徹底を図り、これまで以上に個人情報保護に努めています。

### 個人情報保護に関する本院での取り組み

- ①外来での呼び出しを原則として番号札での呼び出しに変更。
- ②院内放送での呼び出しを廃止
- ③病室前のネームプレート掲示について、希望者は廃止。
- ④電話での入院患者問い合わせに対して応じない。
- ⑤面会簿を廃止

一方、本院は、患者さんの貴重な個人情報を含む記録を、医療機関としてだけでなく、医学部の附属病院という教育研究機関としての立場から所定の目的（注）に利用させていただきたいと思いますので、患者さんのご理解とご協力をお願いいたします。

注：本院入口に掲示しております。

## 山梨大学医学部附属病院では「院外処方せん」をお渡ししています。

**Q 「院外処方せん」をご存知ですか？**

処方せんには「院内処方せん」と「院外処方せん」があります。

「院内処方せん」は、病院の中の薬局でお薬を受け取るもので、

「院外処方せん」は、病院の外の薬局でお薬を受け取るもので、

院外処方せんでは日本全国どこの保険調剤薬局でもお薬を受け取ることができます。

**Q なぜ「院外処方せん」をお渡しするのでしょうか。**

患者の中には、複数の病院や診療所からお薬を処方されて服用されている方がいらっしゃいます。また、処方せんによるお薬以外に薬局などから大衆薬（処方せんがなくても薬局・薬店で購入できるお薬）や健康食品を購入している患者さんもいらっしゃいます。このような場合に、お薬を処方する病院や診療所では全てのお薬の飲み合わせのチェックをしきれないことがあります。厚生労働省は全国の保険薬局に対して、患者さんの「かかりつけ薬局」となり、病院や診療所からのお薬だけでなく大衆薬や健康食品を含めた飲み合わせをチェックし、お薬による副作用を防ぐよう指導しています。

これらの理由から、山梨大学病院では、外来患者さんは原則的に「院外処方せん」をお渡しして、患者さんが「かかりつけ薬局」でお薬を受け取れるようお奨めしています。



「院外処方せん」について不明な点やお困りの点、お薬についての不安などがございましたら薬剤部窓口にてお気軽にご相談ください。

**Q 「かかりつけ薬局」を持つということは…**

複数の病院や診療所からの処方せんによるお薬だけでなく、大衆薬や健康食品など患者さんが服用するお薬を購入される薬局を一力所に決め、その薬局の薬剤師にお薬のトータルケアをしてもらうことです。

**Q 「かかりつけ薬局」を持つと…**



ご自宅の近く、または職場の近くでお薬を受け取ることができます。



FAX相談コーナーでFaxしておけば、かかりつけ薬局でのお薬の待ち時間が短くなります。



大衆薬や健康食品を含めた患者さん個人個人のお薬の服用歴やアレルギー歴を管理します。



お薬の服用歴などをもとにきめ細かな服用指導を受けられます。



患者さんの希望により一回分ずつ包化するなど患者さんの服用しやすい形で調剤を受け取られます。

院外処方せんでは院内に比べて若干料金が高くなります。

※「院外処方せん」の有効期限は4日間ですので、受診された日から4日以内に薬局へお持ちください。

**クスリ 山梨大学医学部附属病院 薬剤部 TEL 055-273-9795 (薬剤部)**



## 避難経路の確認を

17年度の附属病院消防訓練を、10月14日、夜間、病棟から火災が発生したことを見定して行ないました。当日は、医師・看護師等病院職員の他、甲府南消防署も参加していました。

出火想定場所での消火栓を

使っての放水・避難器具を

使用しての模擬入院患者さん

の避難誘導等本番さながらの訓練でした。

練習を、10月14日、夜間、病棟から火災が発生したことを見定して行ないました。

当日は、医師・看護師等病院職員の他、甲府南消防署も参加していました。

出火想定場所での消火栓を

使っての放水・避難器具を

使用しての模擬入院患者さん

の避難誘導等本番さながらの訓練でした。

練習を、10月14日、夜間、病